

Retazos

Estudios superiores

Santiago SANGUINO

Aunque estamos en ferias, las de un programa ramplón y poco imaginativo, y durante la que se pretendía por las autoridades docentes que los escolares acudieran a sus centros, por las circunstancias de encontrarnos en los inicios de un nuevo curso escolar, se debe obviar esta feria en el comentario semanal y referirse a la UNED, máximo centro educativo en Talavera y centro que pena por encontrar un local que palie sus deficiencias en este sentido.

Hace escasas fechas, el presidente del Patronato, Sixto López Martín, me transmitía su preocupación por la tardanza en dotar a este centro de una sede definitiva y capaz, del mismo parecer son alumnos y padres. Y han sido un grupo de estos últimos los que han saltado a la palestra planteando sus urgencias para que, el fin, se ponga término a esta inquietud y zozobra, lo que ha de emanar del Ayuntamiento talaverano con la colaboración dineraria de la Diputación.

En momento alguno dudo de las estrecheces presupuestarias municipales que, en casos, delimitan voluntades y ponen freno a deseos inversionistas. Pero se debe considerar este caso como lo que es: algo extraordinario y tratar de sacar el dinero de donde se pueda y cuando se pueda, pero cuanto antes mejor. Todo menos consentir que este centro vegete y, menos, que desaparezca. Tampoco es aplaudible el silencio continuado; si al menos se dijese algo en firme, si se anunciase con exactitud pasos dados y caminos seguidos, podría suponer un consuelo y una esperanza a tantos como ya comienzan a desesperar. Lo que se conoce, son más rumores que confirmaciones; pasos pretendidos y no confirmados, cuando al menos unas palabras precisas, y concisas, vendrían a suponer un "aná" para estos estudiantes que deambulan en un desierto de desaliento.

Son más de mil los alumnos actualmente matriculados. Que sufren de penurias

tercermundistas según afirma su delegado, José Alvarado, a los que se sumarían muchos más si se contase con espacios y, no digamos, si estos espacios dieran posibilidad a la instauración de horarios diurnos de clases a las que podrían acudir los alumnos más jóvenes, tal como desea su presidente, Sixto López Martín, que ya hi-

ciere público en estas mismas páginas tal intención.

De estos alumnos, que terminan sus estudios de bachillerato y que ingresarían en la UNED, se dan muchísimos casos. La imposibilidad económica de muchas familias impiden el que sus hijos puedan acudir a la universidad, y en caso de que en Talavera tuviesen tal posibi-

lidad se solucionarían muchas de estas pretensiones de estudio que no pueden cristalizar en realidad por los impedimentos económicos. Serán muchos los casos que se den debidos a lo anterior; yo, concretamente conozco uno que resulta sangrante: una chica finaliza la selectividad con nota de sobresaliente de media; cuando tan difícil resulta el ingreso en la universidad, obtiene plaza por sus calificaciones en la Facultad de Físicas. Hasta ahí todo perfecto, pero llegan los inconvenientes, las residencias están en precios fuera del alcance de las disponibilidades económicas de la familia y la brillante estudiante ha de renunciar. Como mal menor para sus deseos de promoción intelectual, se matricula en la recién creada Escuela de Fisioterapia de Toledo. Un caso como se han de dar tantos, en los que los dineros impiden la realización de alumnos que lo merecen y que podrían terminar una carrera con brillantez y aprovechamiento. Si la UNED tuviese posibilidades, esta alumna, que reside en Talavera, sería el día de mañana una licenciada que podría servir a la Sociedad.

Ya no son sólo los problemas de Biblioteca, lugares de exámenes, y hasta deficiencias en evacuatorios, es que, siendo muchas estas faltas, son aún más sangrantes estas otras de imposibilidades de estudio para alumnos que lo precisan y merecen.

Estamos en ferias y de tales he comenzado hablando. Son días de felicidad y de olvidar problemas, hechos para el ocio y el divertimento. Pero no he podido sustraerme a poner un nubarrón sobre tanta felicidad por ser un problema que se cierne sobre Talavera; sobre muchos de sus habitantes, y de su comarca toda, que tendrían con la potenciación de este Centro de la UNED, un lugar seguro para promociionarse y adquirir mayores niveles culturales. Todo mucho más importante que el divertimento, aunque éste no se le pueda regatear a nadie.

